

# Brigada de Cancura celebra sus 40 años de servicio con un homenaje a los fundadores

**BOMBEROS.** La unidad pasó a integrar el Cuerpo de Bomberos de Osorno en 2016. Los voluntarios han recorrido un camino de esfuerzo para consolidarse.

Sergio Silva Vásquez  
 sergio.silva@australosorno.cl

Reunidos en su sala de máquinas, donde guardan su viejo carrombo Renault Camión M180 del año 1993, y acompañados por vecinos e invitados especiales, se realizó la ceremonia de los 40 años de la brigada bomberil "Fernando Epple Monje" de la villa de Cancura.

La unidad pasó a ser parte del Cuerpo de Bomberos de Osorno en 2016 y está en proceso de convertirse en la Novena Compañía, sueño que ilumina a sus fundadores y a los antiguos vecinos, que han visto el esfuerzo realizado todos estos años por los voluntarios, que se han sacrificado para sacar adelante a la unidad de emergencias.

## SACRIFICIO Y ESFUERZO

La brigada nació el 24 de mayo 1984 con algunos materiales de trabajo y en noviembre de ese mismo año sumaron, luego de una colecta en la comunidad de Cancura y alrededores, su primer carrombo, un Dodge 200 año 1968. Todo se logró con esfuerzo propio. No hubo apoyo estatal ni del Cuerpo de Bomberos de Osorno.

El gestor de este proyecto fue el agricultor y bombero de la Tercera Compañía de Osor-

no, Fernando Epple Monje, figura clave para el desarrollo de lo que es hoy en día la unidad de Cancura.

Miguel Villegas, de 101 años de edad, junto a Alfredo Ahengo y Lizardo Guzmán, son los tres voluntarios fundadores aún vigentes en la brigada. Guzmán recuerda los inicios como años muy complicados.

"No teníamos recursos, ni capacitaciones como existe hoy en día. Los fondos eran escasos y hubo que trabajar bastante para reunir dinero, porque estábamos solos y teníamos que costear los gastos para tener nuestra brigada operativa. Tuvimos escasez de voluntarios por falta de interés de los mismos vecinos en aquellos años. La gente pensaba que tocando puertas nos darían las cosas, pero no fue así, fueron años duros y nos comparaban con Osorno. Fue una batalla intensa para ser reconocidos como brigada bomberil a integrar los registros del Cuerpo de Bomberos de Osorno", recuerda.

Guzmán, que fue capitán y hoy es teniente de máquina, recuerda además que "muchísima enseñanza adquirida fue por la práctica y experimentando con don Fernando (Epple), en especial en el tema de los incendios forestales. Empezamos con un cuartel y una mo-



ACTUALMENTE LA BRIGADA TIENE 35 VOLUNTARIOS. ESTÁN ENCAMINADOS A CONVERTIRSE EN UNA COMPAÑÍA.



HUBO UN RECONOCIMIENTO A TRES VOLUNTARIOS FUNDADORES.

tobomba, se hicieron las gestiones y le compramos a la Fuerza Aérea de Chile (Fach) un carro marca Dodge con donaciones. Las instalaciones se hicieron con trozos de madera donadas por agricultores de la zona. Han pasado años y se han obtenido importantes logros que me hacen feliz al cumplir 40 años de servicio en la brigada", expresó.

## HITO

Actualmente, y como un hito histórico para bomberos, una mujer lidera la unidad de Cancura; es también la primera directora en ser parte también del Directorio Honorario de Bomberos. Se trata de Javiera Álvarez Barrientos, de 30 años, quien encabezó el acto, donde en sus palabras resaltó el origen que dio vida a la bri-

gada y la enseñanza entregada por Fernando Epple Monje, impulsor junto a un grupo de vecinos.

"Como directora de esta unidad le digo a los voluntarios que me enorgullecen con su esfuerzo, entrega y su dedicación, hacen que mire con esperanza y confianza el futuro, que nos trae grandes recompensas, como es el gran proyecto de nuestro cuartel y también grandes desafíos que lograremos resolver. Mantendremos firme el compromiso de cumplir, tal como lo hemos hecho por 40 años", expresó Javiera Álvarez.

## REACCIONES

Germán Vidal, vicesuperintendente de Bomberos de Osorno, llegó al acto de aniversario junto a directores y oficiales. En la ocasión dio a conocer importantes novedades en materia

de la construcción del cuartel para los voluntarios.

"Cancura es un creciente sector de la comuna de Osorno y estos 40 años son historia para la villa y bomberos. Es una unidad que a lo largo de los años se ha ido consolidando como una brigada que presta servicio a la comunidad y que por la distancia de la capital provincial requiere tener un equipo especializado en emergencias", señaló.

Agregó que "hay una iniciativa de inversión que es tan necesaria para la brigada, donde el municipio de Osorno trabaja en el proyecto de reposición del cuartel, cuya iniciativa superará los \$550 millones. Esperamos que en 2025 el municipio inicie la ejecución de estas obras que permitirán mejorar el servicio que entregan a la comunidad y dar las comodidades necesarias a los brigadistas y su recién creada sección cadetes".

Nancy Igor, presidenta de la Junta de Vecinos de Cancura, se sumó a los festejos de la unidad.

"La verdad que estoy feliz de ver a los chiquillos vistiendo el uniforme de bomberos, es un orgullo que sigan esta senda, porque por años muchos residentes mantuvieron viva esta lucha hasta que pasó a ser parte de Bomberos de Osorno y comenzó a prosperar su trabajo. Fueron reconocidos oficialmente, ahora la noticia del cuartel es algo que emociona, porque demuestra la persistencia que han tenido como brigada", indicó.

AGENCIA UNO

BOMBEROS CANCURA